



► En el lugar, fallecieron 4 de las 134 víctimas de los incendios de la Región de Valparaíso.

Reconstrucción total del Jardín Botánico de Viña del Mar tardará 4 años

Se estima que el costo total de la recuperación de este espacio alcanzará los \$2.458.310 millones que aportará el Ministerio de Agricultura a través de Conaf y el Consejo Minero. El siniestro arrasó con cerca del 97,2% de las 378 hectáreas que tiene el sitio.

Max Estrada

El ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, esta jueves en la tarde dio a conocer el plan integral de recuperación del Jardín Botánico de Viña del Mar y del Lago Peñuelas que en febrero sufrieron los devastadores efectos de los mega incendios ocurridos en Viña del Mar y Quilpué.

En total, el siniestro arrasó con cerca del 97,2% de las 378 hectáreas (ha) que tiene el Parque Botánico. En ese lugar, además fallecieron 4 de las 134 víctimas de los incendios de la Región de Valparaíso.

El emblemático parque de Viña del Mar se abrió al público hace unas semanas con reparaciones generales. Pero el plan de reconstrucción se proyecta para un largo plazo. Se estima que el costo total de la recuperación de este espacio será de \$2.458.310 millones que aportará Minagri a través de Conaf y el Consejo Minero que entregará \$984 millones del monto total. Las obras se realizarán entre 2024 y 2028.

“Estamos aquí para anunciar casi 2500 millones que permitirán recuperar este espacio emblemático, de los cuales 984 millones fueron donados por el Consejo Minero, a través de Desafío Levantamos Chile, junto al Fondo de Naturaleza, Fondo de Reconstrucción, Conaf y recursos propios a través de la venta de en-

tradadas”, afirmó el ministro Valenzuela.

Asimismo, el secretario de Estado agregó que “Conaf dispondrá de 4500 millones para la recuperación de la Reserva Forestal Lago Peñuelas en un esfuerzo público que muestra nuestro férreo compromiso con el medio ambiente y lo hemos hecho a menos de tres meses de esta tragedia”, finalizó. El plan de reconstrucción considera tres etapas fundamentales: “Recuperación del Jardín Botánico”, “Recuperación de infraestructura de funcionamiento y acogida del Jardín Botánico” e “Instalación y mejoramiento de cierre perimetral del parque”.

Para la recuperación de este espacio público se ejecutarán siete proyectos que serán anunciados por el titular de Agricultura y que se ejecutarán a través de la Corporación Nacional Forestal (Conaf). Además del aporte del Consejo Minero, el plan considera el apoyo de la Fundación Desafío Levantamos Chile. El director del Jardín Botánico de Viña del Mar, Alejandro Peirano, dio cuenta de los sectores que hoy están listos para su uso y los que están pendientes en el pulmón verde de la comuna costera. “Están terminados todos los prados centrales, entre ellos el prado hundido. Además de las parrrillas (Zona B) y el picnic frío (Zona A). Lo que estaría faltando son todo el sector de la laguna (Zona H), Canopy (Zona G), el prado Los Tilos abajo del Canopy”, afirmó a **La Tercera**.

La gerenta de Conservación de Ecosistemas Boscosos y Xerofíticos de Conaf, Constanza Troppa, hace unas semanas dio a conocer el diagnóstico de afectación del Parque: se quemaron 110 hectáreas de bosque nativo, 36 hectáreas en el sector de uso intensivo del jardín y 117 hectáreas de árboles nativos quedaron degradados.

En detalle, las obras de reconstrucción involucran la restauración de la “Glorieta”, una estructura característica del parque que está ubicada dentro de la Laguna Linneo que conecta con un muelle. La “Casa del Jardín”, que colinda con la laguna, es otra estructura que requerirá de una reconstrucción total, debido a que los alrededores de aquel humedal fueron arrasados por el voraz incendio forestal. Esta cafetería funcionaba como un lugar de eventos previo a la catástrofe.

Otro sector que causó preocupación fueron los daños a los bosques que rodean el Canopy “Alto Elevar”. Por lo tanto, la restauración del lugar tendrá un enfoque en la creación de un muro de escalada para la atracción de niños de entornos vulnerables y actividades para jóvenes de capacidades diferentes. Asimismo, la construcción de un nuevo “Centro de Visitantes” que tendrá un papel crucial en las actividades del Jardín Botánico, contribuyendo a su profesionalización y ofreciendo educación

a los visitantes.

Por otra parte, uno de los recursos fundamentales que requiere hoy el jardín es un nuevo sistema de riego que se vio totalmente afectado, por lo tanto, los fondos entregados por esta colaboración público-privada involucrarán una nueva tecnología de riego para mantener la flora y fauna del lugar. Así como también la recuperación del vivero donde se lleva a cabo la preservación y estudio de especies que fue totalmente destruido por los incendios. El Jardín contaba, además, con la conservación de 32 colecciones botánicas de plantas chilenas y exóticas. Tras el incendio se vieron afectadas 1.300 especies. Es por esto que el Instituto Forestal (Infor) entregó alrededor de 200 cactáceas, que son parte de 800 de esas mismas especies que llegarán desde el extranjero.

Al respecto, el director ejecutivo de Desafío Levantamos Chile, Ignacio Serrano, sostuvo que “volver a levantar un espacio tan importante para la región como lo es Jardín Botánico nos llena de alegría. La colaboración junto al Consejo Minero hace posible la restauración de espacios culturales, comunitarios y medioambientales para que la comunidad pueda volver a disfrutar de este lugar y los funcionarios que se vieron tan afectados puedan volver a sus trabajos en este espacio que tanto les ha dado”. ●